

January 12, 1976

Transcript No. 100, §3, Annex No. 2, 'List of Works on the History of the Formation of the Moldavian Nation, and of Russo-Romanian, Soviet-Romanian and Moldo-Romanian Relations that Subsequently will be Prepared and Published in 1976-1980'

Citation:

"Transcript No. 100, §3, Annex No. 2, 'List of Works on the History of the Formation of the Moldavian Nation, and of Russo-Romanian, Soviet-Romanian and Moldo-Romanian Relations that Subsequently will be Prepared and Published in 1976-1980'", January 12, 1976, Wilson Center Digital Archive, AOSPRM, fond. 51, inv. 39, dosar 16, filele 33-36; Document No. 18 in Elena Negru and Gheorghe Negru, "PCM și Naționalism (1965-1989): Documente adunate în cadrul programului de cercetări efectuate de către Comisia pentru studierea și aprecierea regimului tolitar communist din Republica Moldova," special edition, Destin românesc, vol. 16, no. 5-6 (2010), pp. 83-85. Translated for CWIHP by Larry L. Watts.
<https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/116378>

Summary:

In this annex, the Moldavian Communist Party lists historical works which are to be prepared as part of the campaign designed to counter nationalistic Romanian propaganda.

Credits:

This document was made possible with support from Leon Levy Foundation

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ МОЛДАВИИ

91
 60
 16
 № 100
 Первая часть Общего отдела
 ЦК КП Молдавии

ОБЩЕ СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО

Экз. № 2

ord. no 8 din 11.02.2010

DESECRETIZAT

ПРОТОКОЛ № 100

заседания Бюро ЦК Компартии Молдавии

от "12" января 1976 г.

На 63 листах.

Исх. № Б-100

21. апреля 1976 г.

№ 59
 № 39
 Сед. 3
 16

СПИСОК

работ по проблемам истории становления и развития молдавской нации и государственности, русско-румынских, советско-румынских и молдавско-румынских отношений, подлежащих подготовке и публикации в 1976-1980 гг.

Подготовить и издать следующие работы:

1. Бобейко И.М., Брысякин С.К., Левченко Б.К. Коммунистическая организация Бессарабии – боевой авангард трудящихся края в борьбе за воссоединение с Советской Родиной (1918-1940 гг.).
2. Бобейко И.М. Образование и деятельность Балканской Коммунистической федерации. Монография, 1979 г.
3. Брысякин С.К. Состояние культуры в Бессарабии (1918-1940 гг.). Монография, 1977 г.
4. Гициу М.М. Советы Молдавии и солдатские комитеты Румынского фронта в период подготовки и проведения Великой Октябрьской социалистической революции. Монография, 1980 г.
5. Есауленко А.С. Социалистическая революция в Молдавии и политический крах молдавского буржуазного национализма. Монография, 1977 г.
6. Завтур А.А. Социальная структура Молдавии: от классового антагонизма к социальному единству, 1976 г.
7. Завтур А.А. Социальная структура Молдавии: от социального единства к полной однородности общества. 1978 г.
8. Истрати Е.Н. Экономическое и политическое положение рабочего класса оккупированной Бессарабии (1925-1940 гг.). Монография, 1980 г.
9. Кустрябова С.Ф. Социально-экономическое положение трудящихся и демографические процессы в городах оккупированной Бессарабии и факторы их обуславливающие (1918-1940 гг.), Монография, 1976 г.

10. Левит И.Э. Крах великодержавных захватнических планов королевской Румынии в отношении советских территорий в годы второй мировой войны. Монография, 1979 г.
11. Морарь А.Г. Преднамеренная слепота (Против буржуазной и ревизионистской фальсификации дипломатической борьбы КПСС и Советского правительства за освобождение Бессарабии. 1918-1940 гг.). Брошюра. 1976 г.
12. Рожко В.М. Социально-экономическое положение и революционно-освободительная борьба трудящегося крестьянства оккупированной Бессарабии в 1925-1928 гг. Монография, 1980 г.
13. Семенова И.В. Россия и освободительная борьба молдавского народа против Оттоманского ига в конце XVIII в. Монография, 1976 г.
14. Семенова И.В. Русско-молдавские отношения в последней четверти XVIII в. Сборник документов, 1979 г.
15. Коллектив авторов. История Молдавской ССР в современной зарубежной историографии. (Критические очерки). В двух томах, 1977-1979 гг.
16. Коллектив авторов. Формирование молдавской буржуазной нации. Монография, 1977 г.
17. Коллектив авторов. Молдавская ССР в годы Великой Отечественной войны (сборник документов и материалов), т.2. 1976 г.
18. Коллектив авторов. Этногенез молдавского народа и славяне. Монография. 1981 г.
19. Коллектив авторов. Молдаване. Монография (на русском языке - 1976 г., на молдавском языке - 1979 г.).

22. Коллектив авторов. Успехи Советской Молдавии и мифы антикоммунизма. Сборник статей, 1976 г.
23. Коллектив авторов. Советская Молдавия глазами ее иностранных гостей. Сборник отзывов, высказываний, 1975 г.
24. Коллектив авторов. История балканских народов. Критика антикоммунистических концепций. Сборник статей. 1975 г.
25. Коллектив авторов. Социально-экономическое и политическое положение Бессарабии в 1918-1940 гг. в буржуазной историографии. Сборник статей. 1977 г.
26. Коллектив авторов. Типология сходства и различий близкородственных языков. Сборник статей, 1977 г.
27. Коллектив авторов. Романо-славянские языковые отношения и параллели. Сборник статей, 1978 г.
28. Коллектив авторов. Очерки молдавско-русско-украинских литературных связей. Сборник статей, 1978 г.
29. Коллектив авторов. Вопросы молдавского языка и литературы в трактовке современных румынских ученых (статья), 1976 г.
30. Коллектив авторов. Очерки по истории философской и общественно-политической мысли в Молдавии. Сборник статей, 1979 г.
31. Коллектив авторов. Очерки истории комсомола Молдавии. 1978 г.
32. Коллектив авторов. Победа Советской власти в Молдавии. Монография. 1976 г.
33. Коллектив составителей. Состояние культуры Молдавии (периода румынско-боярской оккупации). Сборник документов. 1976-1978 гг.
34. Коллектив составителей. Документы коммунистического подполья Бессарабии. Сборник документов, т. I (1918-1928 гг.); т. II (1929-1940 гг.). 1977 г.

Перевести на молдавский язык и издать следующие работы:

- I. Бодюл И.И. Социально-экономические отношения в деревне на стадии развитого социализма.

2. Ильяшенко К.Ф. В семье единой.
3. Лазарев А.М. Молдавская советская государственность и бессарабский вопрос.
4. Айтгенюк С.Я., Шемяков Д.Е. и др. Победа Советской власти в Молдавии.

Переработать и переиздать следующие работы:

1. Антонюк Д., Айтгенюк С. Предательская роль "Сфатул цэрий".
2. Антонюк Д. Развитие культуры Молдавии.
3. Анщупов И., Бабий А., Жуков В., Иванов Ю. 1918 год в судьбах молдавского народа.
4. Брысякин С., Сытник М. Торжество исторической справедливости.
5. Грекул А. Расцвет молдавской социалистической нации.
6. Федоров Г. Режим кровавых репрессий.
7. За власть Советов (Хроника революционных событий в Молдавии (март 1917 - январь 1918 гг.).

Перевести с молдавского на русский язык работу

Визера Б., Стратиевского К., Сытника М., Царанова В.
Через кооперацию - в коммунизм.

ВЕРНО:

Зав. протокольной частью
Общего отдела НК ККМ

Взят

Annex No. 2

Transcript No. 100, §3

List of Works on the Problems Connected with the History of the Formation and Development of the Moldavian Nation and Statehood, and of Russo-Romanian, Soviet-Romanian and Moldo-Romanian Relations that Subsequently will be Prepared and Published in 1976-1980

The following works are to be prepared and published:

1. Bobeiko, I. M., Brâseakin, S. C., Levchenko, B. C., Communist Organization in Bessarabia-The Vanguard of the Struggle of the Working People in the Region in the Fight for Reunion with the Soviet Fatherland (1918-1940).
2. Bobeiko, I. M., The Formation and Activity of the Balkan Communist Federation. Monograph, 1979
3. Brâseakin, S. C., The Cultural Situation in Bessarabia (1918-1940), 1977.
4. Ghitsiu, M. M., The Moldavian Soviets and the Soldiers Committees on the Romanian Front During the Preparation and Achievement of the Great October Socialist Revolution. Monograph, 1980
5. Esaulenko, A. S., The Socialist Revolution in Moldavia and the Failure of Moldavian Bourgeois Nationalism. Monograph 1977.
6. Zavtur, A. A., The Social Structure of Moldavia: From Class Antagonism to Social Unity, 1976.
7. Zavtur, A. A., The Social Structure of Moldavia: From Social Unity to Full Societal Homogenization, 1978.
8. Istrati, E. N., The Economic and Political Situation of the Working Class in Occupied Bessarabia (1925-1940). Monograph, 1980.
9. Kustreabova, S. F., The Social-Economic Situation of the Working People and Demographic Progress in the Cities of Occupied Bessarabia and the Factors that Conditioned them (1918-1940). Monograph, 1976.
10. Levit, I. E., The Failure of the Romanian Kingdom's Plans of Annexation of Soviet Territories in the Years of the Second World War. Monograph, 1979.
11. Morari, A. G., Premeditated Myopia (Against the Bourgeois and Revisionist Falsification of the Diplomatic Struggle of the CPSU and the Soviet Government for the Liberation of Romania. 1918-1940). Brochure, 1976.
12. Rozhko, V. M., The Socio-Economic Situation and the Revolutionary Struggle for the Liberation of the Working Peasants in Occupied Bessarabia in the Years 1925-1928. Monograph, 1980.
13. Semionova, I. V., Russia and the Liberation Struggle of the Moldavian People Against the Ottoman Yoke at the End of the XVIIIth Century. Monograph, 1976.
14. Semionova, I. V., Russo-Romanian Relations in the Last Quarter of the XVIIIth Century. Collection of Documents, 1979.
15. Multiple authors, The History of the Moldavian SSR in Contemporary Foreign Historiography (A Critical Outline). In two volumes, 1977-1979.
16. Multiple authors, The Formation of the Bourgeois Moldavian Nation. Monograph, 1977.
17. Multiple authors, The Moldavian SSR in the Years of the Great War for the Defense of the Fatherland (Collection of Documents and Materials), vol. 2, 1976.
18. Multiple authors, The Ethnogenesis of the Moldavian and Slavic People. Monograph, 1981.
19. Multiple authors, The Moldavians. Monograph (in the Russian language-in 1976, in the Moldavian language-in 1979).
20. Multiple authors, Soviet Moldavian Successes and the Myths of Anti-Communism. Collection of articles, 1976.
21. Collection of authors, Soviet Moldavia as Seen by Foreign Guests. Collection of

opinions, affirmations, 1975.

22. Multiple authors, The History of the Balkan Peoples. The Criticism of Anti-Communist Conceptions. Collection of articles, 1975.

23. Multiple authors, The Political and Socio-Economic Situation of Bessarabia in 1918-1940 in Bourgeois Historiography. Collection of articles, 1977.

24. Multiple authors, The Typology of Similarities and Differences between Related Languages. Collection of articles, 1977.

25. Collection of authors, Romanian-Slavonic Linguistic Relations and Parallels. Collection of articles, 1978.

26. Multiple authors, Studies of Moldo-Russo-Ukrainian Literary Ties, 1978.

27. Multiple authors, The Problems of Moldavian Language and Literature in the Interpretation of Contemporary Romanian Scholars (article), 1976.

28. Multiple authors, Studies on the History of Philosophical and Socio-Political Thought in Moldavia. Collection of articles, 1979.

29. Multiple authors, Studies in the History of the Moldavian Komsomol, 1978.

30. Multiple authors, The Victory of Soviet Power in Moldavia. Monograph, 1978.

31. Multiple contributors, The Cultural Situation in Moldavia (in the Period of Romanian Occupation). Collection of Documents, 1976-1978.

32. Multiple contributors, Documents on the Illegal Communists in Bessarabia. Collection of documents, vol. 1 (1918-1928); vol. 2 (1929-1940), 1977.

To Translate into the Moldavian language and to publish the following works:

1. Bodiul, I. I., Socio-Economic Relations in the Village in the Stage of Developed Socialism.
2. Iliashenko, C. I., In the United Family
3. Lazarev, A. M., Soviet Moldavian Statehood and the Bessarabian Question.
4. Afteniuk, S. I., Shemeakov D. E. et al., The Victory of Soviet Power in Moldavia.

To Revise and Republish the following works:

1. Antoniuk, D., Afteniuk, C., The Traitorous Role of the "Sfatul Țării."
2. Antoniuk, D., The Development of Culture in Moldavia.
3. Antsupov, I., Babii, A., Zhukov, V., Ivanov, I., The Year 1918 in the Destiny of the Moldavian People.
4. Brâseakin, S., Sâtnic, M., The Triumph of Historical Truth.
5. Grecul, A., The Flowering of the Soviet Moldavian Nation.
6. Fiodorov, G., The Regime of Bloody Repressions.
7. For the Power of the Soviets (A Chronicle of the Revolutionary Events in Moldavia [March 1917-January 1918])

To translate from Moldavian into the Russian language the works of

Vizer, B., Stratievski, C., Sâtnic, M., Tsaranov, V., Through Cooperation To Communism.

In conformity with the original: Chief of Protocol Service,
General Section of the MCP CC (signature)